

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al 15 cs.
Fuera, trimestre: 3
Extranjero, idem: 7
Anuncios y comunicados: a precios convencionales

TORTOSA

Miércoles 6 de Junio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

Núm. 124

El conflicto anglo-boer

Un telegrama dice que el presidente Krüger ha manifestado el propósito de acudir a la guerra de guerrillas para obligar a Inglaterra a mantener un ejército de ocupación de 100 000 hombres. Tal resolución es patriótica, desde el punto de vista boer, y responde a la opinión que tiene el mundo formada de ese valeroso pueblo; pero tal vez resulte algo tardía.

Porque ahora, y más si los ingleses logran ocupar a Pretoria, el terreno en que la campaña podría desarrollarse sería mucho menor, y menores también los elementos de que dispondrían los bravos burghers para pelear.

Mientras los ingleses avanzaban con objetivos obligados y en columnas nutridas, por ser peligroso para ellos dispersar sus fuerzas, habrían debido los boers sembrar de guerrillas la retaguardia y flancos del enemigo, sobre todo en las inmediaciones de los ferrocarriles de Bloemfontein y de Kimberley al Cabo.

Grupos de 40 ó 50 hombres montados que un día sí y otro no se acercasen a la vía férrea y con dinamita la destruyesen, procurando mantener en constante inquietud a las tropas encargadas de custodiarla, y que atacasen a toda patrulla ó convoy que cruzara los campos; pero que huyese con rapidez en cuanto los soldados imperiales aparecieran en gran número.

De Pretoria Johannesburgo y demás poblaciones, así como desde fuera, por la vía de Lorenzo Marqués, les llegarían municiones y los demás recursos necesarios, mientras que los grandes núcleos de boers resistían, en la medida de lo posible, el empuje de los ingleses en las líneas del río Vaal y de sus afluentes.

Más hoy que estos últimos son dueños de todo el Orange, de Johannesburgo, y en breve, si no resiste Pretoria, ocuparán esta capital cerraran la frontera portuguesa transvaiana las guerrillas republicanas podrán verse en breve plazo sin municiones y hasta sin viveres.

Claro está que se trata de un recurso desesperado y, por consiguiente, heroico, y que el Gobierno inglés obraría con cordura si, para evitar la prolongación de la guerra en tal forma, con el enorme gasto de dinero, y de vidas que representa, buscase fó-

mulas de paz que pudiesen ser aceptadas por los boers más recalcitrantes.

El honor de las armas británicas está ya satisfecho; el orgullo de la vieja Albión debe estarlo también.

¿No podría consistir una de esas fórmulas en dejar a los boers que a todo trance quisieran conservar su independencia un trozo del territorio transvaiano ó de otras regiones de Africa, para que continuasen viviendo como estado libre?

LAPAUUDE.

Páginas de la Historia

Los españoles se apoderan del castillo de Castel-Pignon (Francia)

6 de Junio de 1793

El 23 de Marzo de 1793, por los excesos que los revolucionarios cometieron en aquel año, España declaró la guerra a Francia.

Los generales príncipe de Castel-franco, Caro y Ricardos, fueron encargados de las líneas de los Pirineos Centrales, Occidentales y Orientales respectivamente.

No obstante que sólo el último recibió orden de tomar la ofensiva, puesto que debía invadir el Rosellón, las fuerzas del general Caro hacían con frecuencia irrupciones en territorio francés, dando estas lugar a que se libraran combates, casi todos afortunados para las armas españolas.

El 3 de Junio de 1790 fué destruída por los españoles la fundición de Baigorri, y el 6, D. Antonio Caro, en su afán de triunfos, dispuso el ataque a la inexpugnable fortaleza del Castel-Pignon.

En la mañana de dicho día, a favor de una niebla densísima que envolvía todas las proximidades del Bidasoa, avanzaron los nuestros hasta las avanzadas francesas, que los rechazaron, viéndose, por esto, obligados a replegar hacia la montaña de Mendibelza.

En tonces el general francés La-Getierre atacó las posiciones en que se habían parapetado las tropas de Caro, logrando, con fuego de fusilería, imponer silencio a la artillería, por haber muerto ó mal herido a los soldados que la manejaban.

Despejado que se vieron de niebla aquellos lugares, los españoles descubrieron perfectamente al enemigo, y sin darle tiempo para que se aperci-

bera de la situación de ambos cayeron sobre él con impetu, arrollándole y produciéndole mucha matanza y desorden, siendo uno de los mayores triunfos, en aquella primera acometida, el destrozo que en una carga a la bayoneta causaron en un regimiento de granaderos que cubría la retaguardia.

Enardecidos nuestros soldados por la victoria y por ver entre ellos al general Caro, a causa de su padecimiento de la gota se hizo conducir en unas parihuelas hasta el pie de las trincheras enemigas, continuaron avanzando, arrollando cuanto se les ponía por delante.

Treparon por las escarpaduras de la montaña de Castel Pignon, y con valor temerario se apoderaron de la fortaleza; prosiguiendo después la marcha, y en el ataque que dieron a las reservas lograron hacer prisionero a La Genetierre y destrozar estas tropas.

Nuevas tropas de refresco acudieron en socorro de las derrotadas; pero habiendo tenido la desgracia de perecer en el primer choque el general Desolisme que las mandaba, tuvieron que retirarse a San Juan de Pié de Puerto, dejando dueños del campo a los españoles.

Tomaron parte en este glorioso hecho de armas los regimientos del Rey, Africa, León y Corona, y aunque todos se distinguieron por su bizarría y heroísmo, el que más lauros conquistó fué el de Africa, que mandaba el coronel D. Francisco Javier Castaños, más tarde vencedor de las huestes napoleónicas en Bailén.

“El Orbe Católico”

Hemos recibido esta admirable y notabilísima REVISTA digna de todo encomio y recomendación cuyo grandioso plan está compendiado en los siguientes términos:

«Tres sencillas palabras lo abarcan en su totalidad: *Fé, Ciencia y Hechos*. El elemento sobrenatural en la ciencia, la ciencia dentro de lo sobrenatural. El conjunto teológico y el conjunto exegético y las prodigiosas concepciones de la Filosofía íntegramente cristiana. El orden, la distribución y las disposiciones disciplinarias y con ciliares, y todo enuelto dentro de los hechos de la historia eclesiástica, según el ropaje que le regalan los ritos orientales y occidentales. No se alcanzan los términos de nuestro horizonte, porque los tesoros de la Iglesia son inagotables. Los orígenes de las Iglesias de Jerusalén, Antioquía, Damas-

co, Alejandría, etc., etc., el desenvolvimiento de la Iglesia universal, y el estado en que hoy la encontramos, con sus hombres y monumentos literarios y artísticos; cuanto pertenece al pueblo hebreo antes de Jesucristo y a las relaciones del mismo pueblo con todos los orientales de su tiempo; la Grecia y la Roma cristianas hasta la caída del poderío del Tiber, y los relámpagos de la ley de Jesucristo en las Américas precolombinas, irán desfilando ante la vista de nuestros lectores, comprobado todo con las leyendas en sus escrituras y lenguas propias, en sus producciones arqueológicas, en la abundantísima mies artística.

La poesía hebrea y la poesía cristiana abrirán en las páginas de *El Orbe Católico* sus admirables corolas.

Al movernos por todo el orbe católico mantendremos el centro de nuestro sistema en España, y con preferencia y patriótico cariño a la luz del sol del catolicismo seguiremos nuestra trayectoria.

Los números ordinarios y extraordinarios de nuestra Revista, llenos de riquísimas ilustraciones en múltiples y variadas formas y de singulares procedimientos, y cuajados de firmas de ilustres escritores que poseen los secretos de las lenguas orientales y clásicas y que ahondan en las ciencias humanas y divinas y se hallan en las altas posiciones del profesorado, del estudio y de la Iglesia, han de ser la manifestación evidentiísima de la trascendental empresa en que nos hemos metido.

No perdonamos gastos ni desvelos, y no dudamos que, al intentar revelar la grandeza del catolicismo, escribiendo y dibujando, nuestros deseos serán coronados.

Lo mismo el Consejo de Redacción con que contamos, que la censura eclesiástica, depurarán las materias doctrinales antes de ir a las cajas de la imprenta, y, por esto, la Secretaría del Consejo de Redacción será inexorable.

Finalmente, así los Reverendos Prelados como todo el clero regular y secular y las Ordenes religiosas, tomen la Revista como si les fuese cosa propia. Solamente bajo el pabellón inmenso del catolicismo alumbrado el sol de la verdad y del amor que auna los espíritus para llevarlos al cielo.

El noble y el plebeyo, el rico y el pobre, el obrero y el patrono, todos somos hermanos en Jesucristo. Sin tal fraternidad, el mundo moral y religioso se despedaza.

Para nosotros no hay más soberano universal que el Sumo Pontífice con todos sus Obispos.»

CRONICA

Al «Diario de Tortosa»

Nuestros ataques son tan certeros y tan inconcusas las verdades que publicamos, que ni se atreve á desmentir estas ni á contestar aquellos, pasando como sobre ascuas nuestras acusaciones de haberse comido el padre de su director cuatro mil pesetas de un depósito de los señores Gonzalez; sobre el haberse hecho declarar partida fallida el periódico y dado de baja ilegalmente la imprenta, mientras se encarcelaba al director de *El Independiente* por lo que no debía; sobre la famosa historia de los garbanzos averiados y los cartuchos de calderilla; sobre haber desfalcado 30.000 pesetas de la Depositaria municipal y otras menudencias por el estilo.

No hay calamidad mayor que un amigo imprudente y necio, y que á esta categoría pertenece el *Diario*, si no lo hubiera demostrado su historia de despropósitos, lo patentizaría su último número, al publicar el ridículo inventario que él llama mejoras llevadas á cabo por sus amigos.

Para colmo de desfachatez se atribuye la subasta del puente del Estado, creyendo, sin duda, que una mentira repetida varias veces deja de serlo, ó que sus lectores son tan imbéciles que se tragan sus estupideces.

La subasta del puente del Estado se dispuso, como hemos dicho cien veces, por Real orden de 7 de Octubre de 1892 que firmó el ministro conservador nuestro amigo D. Aureliano Linares Rivas, siendo diputado por Tortosa D. Teodoro Gonzalez celoso defensor de los intereses de la comarca.

Si alguien duda de esta afirmación vea la *Gaceta* de 8 de Marzo de 1893 en la cual consta de un modo oficial.

Lo único que hicieron los amigos del *Diario* fué aplazar cuanto pudieron la subasta, ó sea para después de las elecciones, á fin de engañar al país haciéndole creer que nunca tendría efecto.

Y en cuanto al puente particular, cedemos la gloria á quien la quiera, que nosotros ni hemos rectificado ni pensamos rectificar ninguno de nuestros juicios.

Sumadas, pues, todas las grandes mejoras del inventario liberal, no importan, y no solo no importan, sino que nada suponen ante lo que significa haber conseguido el puente del Estado, triunfo conquistado por el señor Gonzalez, merced á titánicos esfuerzos, porque la Junta Consultiva siempre fué contraria á su construcción, aun después de incendiado el de barcas.

Y á allá van ahora las restantes mejoras liberales.

La carretera simpática; que como hemos dicho es el mayor de los desatinos técnicos que se puede imaginar, carretera que se supone llega al ermitorio de Ntra. Sra. de la Providencia, lo cual no es cierto, pues el trabajo se redajo á 600 metros de longitud.

El pontón del barranco de San Antonio; con el que sucede lo de aquellas ciudades que se disputaban la cuna de Homero; tiene lo menos veinte padres esa criatura fea y mezquina; pero ya se ve, á falta de otra cosa mejor, es necesario jalearse con esa miseria.

El fiolato del puente; otro disparate, porque haber gastado más de 5.000 pesetas en una obra de esta índole y situarla en medio de una calle es un verdadero despropósito, y tanto, que no ha de pasar mucho tiempo sin que el Ayuntamiento se vea obligado á derribarle; como las famosas escaleras de la Murada de San Juan que coloca en lugar preferente del inventario.

De las demás mejoras vayan tomando nota nuestros amigos.

Plantación de unos cuantos árboles en Ferrerías, compra de una mezuquina bomba para extinción de incendios, muy inferior á la que ya poseía el Ayuntamiento; unos cuantos metros de alcantarilla en la Baranda del Ebro y nada más, porque hasta el embarcadero de la calle de San Roque fué construido por una situación que el *Diario* combatía y nosotros apoyábamos.

Nuestra sinceridad, sin embargo, nos obliga á confesar que el inventario no es completo.

Falta la célebre columna mingitoria en el expaseo de la Ribera, cuya pestilencia se percibía á quinientos metros; el arreglo del lindo paseito, hoy mercado, transportando al mismo los poyos del parque, para que este quedase abandonado; el haber arrancado el arbolado de la Plaza de Alfonso XII y calle del Temple; el barracón para pescadería; suspensión de obras de los ensanches; el parterre en el centro de la plaza de la Constitución y otras majaderías del mismo calibre.

Bárlese cuanto quiera el *Diario* del vasto proyecto de aguas y de la calle paralela al Ebro, proyectos que serán una realidad dentro de la actual situación conservadora, puesto que tales burlas son propias del que hizo bafa de los ensanches, llamó parque ruso á nuestros hermosísimos jardines y cuadra de caballería á nuestro monumental mercado.

Pataleen cuanto quiera el *Diario*, los que le inspiran y los que le siguen, que á nosotros sus fieras actitudes nos tienen sin cuidado, con mayor motivo contando con el beneplácito de Tortosa que aplaude todas las mejoras que se están realizando. Continuaremos.

Mejoras en el Hospital

Una de las cosas que con mayor interés ha mirado el Ayuntamiento, ha sido el Hospital, en el que ha realizado muchas mejoras, como han sido una sala enfermería para las monjas y otra destinada á planchado. Ha colocado ocho mesitas de noche de mármol con una mesa en la sala de Santo Domingo; ha comprado hules de primera clase para 12 camas; ha adquirido una batería completa de cocina; se componen las dos rejas de hierro del patio, que estaban completamente

abandonadas y poco menos que inservibles.

Además ha hecho un completo blanqueo en todo el edificio, que bastante lo necesitaba, pues había sala que hacía ocho años no se había blanqueado y dos la iglesia.

Una visita á la Casa de Beneficencia

El lunes último visitó la Casa de Beneficencia de esta ciudad nuestro particular amigo el Diputado provincial D. Juan Ribas al objeto de dar cumplimiento á un acuerdo de la Diputación adoptado á propuesta del Director de dicho establecimiento y referente á la construcción de una noria de hierro para aquel huerto.

Sabemos que dicho diputado, que con este motivo visitó las despensas y demás dependencias de la Casa, quedó muy satisfecho de la clase de alimentos que se suministran, habiendo oído repetidos elogios de las Hermanas por el celo é interés que demostraba el administrador por la buena alimentación de los asilados.

Mucho nos satisface que se atienda con tanto esmero á los infelices desgraciados que se albergan en el benéfico establecimiento y por ello no hemos de escasear nuestros aplausos á las personas que están al frente del mismo como igualmente se los tributamos á nuestra corporación municipal por su interés en que no falte cada mes la consignación señalada por la Diputación para las atenciones de manutención á los albergados.

Novena de San Antonio

Ha empezado en la iglesia del Seminario la novena á San Antonio en la que predica el elocuente orador sagrado Rdo. D. Plácido Vilarrubias, muy ilustrado, de fácil y brillante palabra que cautiva poderosamente la atención del auditorio.

Se espera gran concurrencia á esta novena dedicada á uno de los Santos más populares que venera la Iglesia.

Fallecimiento

Ha fallecido en Barcelona el teniente de infantería D. Salvador López Merino, hermano político de nuestro querido amigo D. Antonio María de la Huerta.

Damos nuestro más sentido pésame á la distinguida familia del finado y al hacernos partícipes de su inmenso dolor, hacemos votos para que el Señor acoja el alma del difunto en las santas mansiones de la gloria.

R. I. P.

Exámenes

En todos los centros docentes de España se están verificando los exámenes de fin de curso, y á pesar de que trabajan mucho los amantes y protectores de los estudiantes holgazanes buscando todos los resortes del menguado favoritismo, es de esperar que se realizarán con prudente rigor

por los profesores justicieros y juiciosos, si se quiere empezar á desterrar la ignorancia de la juventud para elevar el nivel intelectual de la nación y dar un paso en el camino de la regeneración.

Halcones

Continúan dos de estas rapaces siendo los constantes enemigos de las palomas de los colombófilos tortosenses. Ayer un halcón que atishaba su presa desde el castillo, se apoderó de una paloma sobre la cual se arrojó como un rayo, con espanto de su dueño que lo contemplaba con ánimo apenado desde su palomar.

Tomates del país

Dentro tres ó cuatro días se esperan con ansia en este mercado los tomates primerizos de la huerta de Tivenys y de alguna otra finca de Tortosa que ya ha remitido á Barcelona algunas libras procedentes del cultivo en invernadero.

Arveja

Se ha dado comienzo á la recolección de esta leguminosa en esta comarca y otros pueblos, siendo muy solicitada este producto que tanto se consume en las ciudades populosas donde es mucha la afición á la crianza de las palomas.

Gusanos de seda

En estos momentos el bómbrice del moral criado por nuestros sericultores, está subiendo á la enramada, habiendo ya muchos que tienen sus capullos empezados y algunos terminados, sabiéndose que han marchado bien todas las fases de la crianza, á pesar del tiempo desapacible que ha reinado en la presente primavera.

Teatro del Balneario

Promete verse muy concurrida la función de moda organizada para mañana en el Balneario.

Forma el programa como ya tenemos dicho la divertida comedia en 3 actos de Mario y Santorel estrenada en Madrid con gran éxito *El director general* cuyo argumento cómico entretiene bien al público.

Para fin de fiesta se pondrá la comedia en un acto de D. Miguel Echegaray *Los demonios en el cuerpo*.

La aplaudida banda que dirige don Manuel Daufi amenizará los intermedios tocando en la terraza.

Está despachado buen número de localidades para dicha función.

Albaricoques

Ha empezado la exportación de esta fruta primeriza que este año abundará poco en nuestras huertas por haberse helado la flor de los árboles con motivo de los frios tardíos del año actual.

La prensa de Tarragona

Hoy no hemos recibido en esta redacción *La Provincia de Tarragona*, *Diario del Comercio* y *La Opinión*.

En el Coll del Alba

La fiesta que se celebró el lunes en el Ermitorio del Coll del Alba se vió muy animada y concurrida.

Por la mañana se celebró la función religiosa cantándose una misa que celebró el Muy Ilustre Dr. D. Ramon O'Callagan, Canónigo Doctoral y ocupando la sagrada cátedra el Reverendo señor Gamundi quien en brillantes periodos demostró la gran predilección que la Reina de los cielos ha sentido por los españoles y especialmente por los tortosinos.

Terminado el oficio se organizó la procesión que dió la vuelta al santuario, y por la tarde se celebraron bailes y carreras de hombres; todos estos espectáculos amenizados por la gaita y tamboril.

Misas

Durante el presente mes y hasta el día dos del próximo Julio se celebrará en la iglesia de San Blas a las ocho una misa en sufragio del alma del que fué nuestro estimado amigo don Juan Delsors Vidal, fallecido el año último.

Toros

El domingo último en el cercado que el ganadero Sr. Roig tiene en la partida la Aldea, fueron encajonados dos hermosos toros de la ganadería de nuestro querido amigo D. Antonio Tallada, embarcándose el mismo día con destino á Beziers en cuya plaza han de ser lidiados una de las próximas fiestas.

Las Doce Reglas de Enteros

Descubrimiento de de la Ciencia de la Contabilidad por el célebre matemático Sr. L. de Guerra.

Precio de la obra 2 PESETAS. Se remite enviando su importe a la Administración de LA VERDAD.

Diccionario Popular Enciclopédica de la lengua Española

Hemos recibido el cuaderno 14 de la importante obra *Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española*, que tan buena acogida ha tenido en el público en general; la recomendamos a nuestros lectores por ser de gran utilidad para todas las personas amantes del idioma patrio y la más económica en su clase de las publicadas hasta el día.

Se enviara un cuaderno de muestra gratis a cuantas personas lo soliciten.

Los pedidos a Pedro García, Encarnación, 4, Madrid.

Lotería de Hamburgo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentin & Cia.*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Es a casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.*



COMIDAS PARA EL 7 DE JUNIO POR LEON LOTY

Almuerzo.—Arroz blanco.—Manos de cordero esparrilladas.—Merluza con salsa de avejlanas.—Costillas de vaca tostadas.—Queso.—Postres.—**Comida.**—Sopa inglesa.—Mujol á la parrilla.—Ensalada de pollo.—Tencas en salsa blanca.—Conejo estofado.—Postres.—**Costillas de vaca tostadas.**—Bien golpeadas las costillas, se ponen en un adobo de aceite, sal, perejil, dos hojas de laurel y una cebolla picada en ruedas, en el cual permanecerán 24 horas, al cabo de las cuales se sacan y puestas en parrillas se llevan á buen fuego sin dejar de darles vueltas hasta que se tuestara por igual. Cuando estan en punto, se sirven con una salsa picante y pepinillos picados.—**Tencas en salsa blanca.** Después de muy limpias y escamadas se parten en trozos y se hacen saltar en menteca caliente añadiendo una cucharada de harina. Luego se sazonan con sal gorda y perejil, agregándole una setas y cebollas escaldadas. Cuando la mezcla haya cocido, se traba con yemas de huevo y pueden servirse.

Telegramas

Más del empréstito

Por noticias de esta mañana sabrán ya el resultado definitivo del empréstito de consolidación de la deuda.

Se devolverán á los suscriptores más de 200 millones, procedentes del primer plazo.

Es probable que vayan al prorrato también los suscriptores de una sola obligación.

En la Bolsa

El nuevo papel.—Los francos

Las nuevas obligaciones del Tesoro se han cotizado hoy en Bolsa á 87 75 Francos, á 25 75.

No ha habido libras. —En la Bolsa continuaba hoy habiéndose únicamente del empréstito.

Del Transvaal

De Pretoria telegrafian que los ingleses ocuparon una fabrica de dinamita de Bioemfoutein.

Espérase un combate encarnizado con los boers que cercan esta fabrica. Ahora buscan los boers la manera de comprometer á Portugal en la guerra para hacer intervenir de este modo á las potencias.

—Pretoria continua libre de ingleses y los boers están dispuestos á defenderse hasta el último momento.

Por la paz

De Washington telegrafian que el senador Masson presentó ayer en la

Camara una proposición pidiendo la paz á base de la independencia de ambas Repúblicas sud africanas.

—Cuando menos—ha añadido—el gobierno yenkée debe gestionar la paz entre Inglaterra y aquellas Repúblicas del Sur de Africa.

De la China Otra guerra

Las últimas noticias de la China son desagradables.

La matanza de cristianos sigue y siguen también las desordenes.

Témese que la lucha recientemente iniciada no pueda sofocarse fácilmente y que intervengan enseguida las potencias, precipitándose los acontecimientos.

Villaverde y el empréstito

El ministro de Hacienda comunicó á la reina el excelente resultado del empréstito, diciendo que ha sido una gran demostración de la riqueza del país.

Después de esto—ha añadido Villaverde—ya puede codearse España con las primeras potencias del mundo.

Únicamente han quedado por convertir unos 5 millones de obligaciones.

Ministro satisfecho

Villaverde está muy satisfecho por el resultado del empréstito y ha recibido las felicitaciones de la reina, del gobierno, del consejo del Banco de España y de gran número de entidades bancarias de Madrid, del resto de España y del Extranjero.

Gomez Imas

Hoy ha estado en Palacio el exministro de Marina, señor Gomez Imas para cumplimentar á la reina.

El Imparcial

Madrid, 5 9 m.

Escribe un artículo juzgando los resultados obtenidos con el empréstito.

Dice que es de rigor reconocer que la importante operación ha producido un éxito que sorprende por su magnitud.

El señor Villaverde—añade—ofreció verdadero exceso de garantías al establecer ante el país las bases del citado empréstito, dando al capital grandes ventajas y conveniencias.

Pero, de todas suertes, resulta indudable que el brillante resultado de la obra del ministro de Hacienda—concluye el colega—representa una señal elocuente de la vitalidad del país y asegura prosperidades para lo porvenir, pues, si estas no fuesen ciertas, el capital hubiese permanecido retirado, no obstante los privilegios que en el nuevo empréstito se han establecido.

Conferencias

El Heraldo comenta en tono de misterioso algunas conferencias celebradas hoy entre los señores Silvela, Dato y Martinez Campos.

Se relacionan estas entrevistas con el rumor de que es probable que se adopten medidas contra los generales de quienes se sospechan simpatizan con la Unión Nacional.

El triunfo de la codicia

París, 5.

De Londres comunican que reina

delirante entusiasmo con motivo de noticias optimistas publicadas por el War Office.

El empréstito

Madrid 6.

Los datos más completos parecen ser los siguientes:

Provincias, 4 907 300.000.

Madrid, 1.200.000.000.

En resumen: el empréstito se ha cubierto 25 veces y un tercio.

Por el prorrato corresponden á los suscriptores un cuatro por ciento de la participación que solicitaban.

Los generales y Paraiso

El Español comentando el rumor circulado de que el señor Paraiso se halla en inteligencia con algunos generales, dice que hace pocos días el señor Paraiso visitó á cinco ó seis caudillos para indicarles la conveniencia de poner término al actual estado de cosas por medio de una acción decisiva, pero sus insinuaciones no fueron acogidas con gran entusiasmo por dichos generales, pudiendo por lo tanto considerar fracasada la gestión del Directorio en este terreno.

Firma regia

Es posible que mañana lleve el general Azcárraga á la regia firma algun decreto que altere la situación de cinco ó seis generales.

Aviso al público

En el acreditado establecimiento de la VDA. DE ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel n.º 14, se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en Sederia, Laneria, Lenceria y novedades propios para la presente temporada de verano, especialmente en *Damasés, Pita esponja, Glacés, Gasas Fantasia etc. etc.* así como en *Piqués, Blanckfort, Muselinas Bordadas, Granadinas, Laprets, novedades* todo propio para vestido de señora adecuado á la última moda de París.

Especialidad en *Alpacas, Estambres, Armures, Gergas*, en negro y color propio para traje de caballero.

No comprar sin antes visitar este acreditado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán, con el fine trato, géneros de todas clases á precios ventajosos según las exigencias del buen gusto.

No equivocarse Vda. de Antonio Tort 14 Angel 14

RAFAEL TUTÓ

MÉDICO OCULISTA

Antiguo médico ayudante del Dr. M. Menacho

Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expósitos de Barcelona.

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana, de diez á una (días festivos, de nueve á once).

Por la tarde, de tres á cinco.

Consulta gratuita para los pobres: Por la mañana, á las ocho (todos los días.)

Habitaciones y asistencia para operados.

TORTOSA.—Calle Moncada, 7, pral.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000 MARCOS

O APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

como premio mayor pueden ganar se en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio a M. 300000
- 1 Premio a M. 200000
- 1 Premio a M. 100000
- 2 Premios a M. 75000
- 1 Premio a M. 70000
- 1 Premio a M. 65000
- 1 Premio a M. 60000
- 1 Premio a M. 55000
- 2 Premios a M. 50000
- 1 Premio a M. 40000
- 1 Premio a M. 30000
- 2 Premios a M. 20000
- 25 Premios a M. 10000
- 56 Premios a M. 5000
- 106 Premios a M. 3000
- 206 Premios a M. 2000
- 812 Premios a M. 1000
- 1518 Premios a M. 400
- 38952 Premios a M. 155
- 19490 Premios a M. 300, 200
- 134, 104, 100, 79, 45, 21.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premio, con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,764,525

o sean aproximadamente

PESETAS 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los billetes indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000 ascien de la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000 en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000 es pecialmente 300.000 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, o sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, 6 en libranzas de Giro. Múltiples sobre Madrid 6 Barcelona, esencias a nuestra orden a en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el envío de la primera clase cuesta:

1 billete original, entero; Ptas. 10

1 billete original, medio; Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y la fecha de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, preysis de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga a los interesados los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse nos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

14 de Junio de 1900.

(FECHA DEL SORTEO)

Valentin y Compañía

HAMBURGO

(ALEMANIA)

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

Su precio 3'50 ptas. uno

ZAPATERIA JUAN MORALES

Variedad y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado consuela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero o para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El felpo (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romen. -- TORTOSA